
Protokoll SEB-Sitzung 11.11.14 

 

1. Begrüßung durch Frau Gohla 

 

2. Protokoll: Juliane Espelage 

 

3. Tagesordnung: keine Ergänzungen 

 

4. Bericht der Schulleitung 

- Am 10.11. hat eine Teambesprechung (Fachlehrkräfte  der 

Grundschule und Jahrgangsstufen-LehrerInnenen) stattgefunden. 

- Offenen Anfang: dies ist eine komplexe Thematik 

Meinung der Grundschullehrkräfte: Offen für Einrichtung eines 

offenen Anfangs, Thema wird weiter verfolgt und die optimale 

Lösung für die GuGs gesucht 

- Im nächsten Jahr werden es wieder zwei erste Klassen. 

- Projektarbeiten Jahrgangsstufen 9: derzeit Antragsphase; 

Unterschrift Eltern wichtig, weil teilw. mit Kosten und großem 

Aufwand verbunden; Entscheidung am 08.12. durch Lehrer; 

Betreuung durch Lehrkräfte in Gruppen 

- Planung und Organisation der Bilanz-Ziel-Gespräche läuft; es wird 

kritisch angemerkt, dass der Zeitraum zwischen B-Z-G und Halbj.-

Zeugnisse zu kurz ist; Problem ist bekannt, aber andere Termine 

waren nicht zu finden; Feedbackgespräche an die Schüler sollen 

dieses Jahr in allen Jahrgangsstufen stattfinden; Schüler sollen 

Aufgaben für die freien Tage bekommen um den Unterrichtsausfall 

abzufedern; Eltern wünschen sich Info von Lehrkräften über eventuell 

sehr schlechte Noten, zeitlich unabhängig von B-Z-G ! 

- Weihnachtsfest am 04.12., Aufbau ggf. schon vor 17.00h. 

Anwesenheitspflicht für Kinder und Lehrkräfte; Eltern, Geschwister & 

Co.  sind herzlich eingeladen; es werden Dinge verkauft, die auf dem 

Basteltag zuvor gebastelt wurden. Für Kinder der 1. und 2. Klasse 

sollte Anwesenheitsschluss um 18.30h sein; Frau Richter wird dies 

klären.  



Bisher gibt es die Entscheidung, dass die Einnahmen dem Verein 

Karibuni e.V. gespendet werden sollen. Es wird kritisch angemerkt, 

dass die Einnahmen doch zumindest zur Hälfte dem Schulverein 

gespendet werden sollten. Nach einer intensiven Diskussion 

entwickelt sich folgendes Meinungsbild des SEB:  

Einnahmen des kommenden Weihnachtsfestes: Schulverein, künftig 

langfristige Lösung: per Umfrage bei Lehrkräften, Schülern und Eltern 

soll abgestimmt werden, wer die Einnahmen solcher 

Spendenaktionen künftig erhalten soll. Frau Richter wird dies auf der 

Schulleiterrunde und auf der Lehrerkonferenz zur Diskussion stellen.  

- Von Elternseite wird angesprochen, dass es eine Ungleichheit zwi-

schen Schülern der GuGs und der JCS gibt: Schüler der GuGs brauchen 

einen Notendurchschnitt 2,3 um auf die THS in die Oberstufe zu 

wechseln (es laufen Kooperationsgespräche zwischen der GuGs und 

der THS); auf der JCS können auch Kinder unabhängig vom genannten 

Notendurchschnitt in die Oberstufe wechseln. Frau Richter klärt 

Inhalte zu dieser Thematik im Kooperationsvertrag mit der Schul-

leitung und ggf. der THS. Die Eltern sind aufgefordert dieThematik 

über den Kreiselternbeirat anzusprechen. 

- Nächster musischer Tagesanfang: letzter Tag vor Ferien inkl. 

Programmpunkten aus dem offenen Ganztagsbereich (nächster mus. 

T-anfang ohne Beteiligung des offenen Ganztagsbereichs; von nun an 

immer im Wechsel) 

 

5. GuGs in der KEB-Arbeit 

Die GuGs kann Entsandte zu zwei Kreiselternbeiräten senden: 

Grundschule und weiterführende Schule 

In den letzten Jahren war wenig Zeit für die Arbeit in KEB´s aufgrund des 

Aufwands für andere Themen GuGs-intern. 

Vorschläge für KEB-Delegierte:  

- Kirsten Scheefe (Schwerpunkt Inklusion) 

- Andreas Kipp 

Für den Grundschulbereich: Torsten Schmidt 

Weitere Interessierte im Grundschulbereich können sich gerne bei Frau 

Gohla melden. 

Meinungsbild der SEB-Teilnehmer:  einstimmig für diese Kandidaten 



 

 

6. Zukünftige SEB-Sitzungsterminierung 

Nächste SEB: 26.11.14 (19.30h) – stadtübergreifende Sitzung, Ort: Joh. 

Brahms Gymn. 

Folgende Termine: siehe Termine auf aktuellem Rundbrief von Herrn 

Gerdes 

 

7. Zahlungsweise im Schulverein 

Weitere Ideen, wie neue Mitglieder geworben werden können, mögen 

bitte dem Schulverein genannt werden und Zahlungsausgänge 

überprüft.. 

 

8. Sonstiges 

- Schulkonferenz: nächster Termin 27.11.14 

- Infoabend bzgl. Selbstbehauptungskurs hat stattgefunden: es wird ein 

entsprechender Kurs zustande kommen, denn es liegen bereits 50 

Anmeldungen vor. (Vielen Dank an Frau Avé-Lallemant für die 

Organisation !) 

 

9. allg. Austausch 

- Fachkonferenzen: es soll künftig wieder Fachkonferenz-VertreterInnen 

geben; interessierte Eltern sollen per Mail gesucht werden; Frau Gohla 

verfasst Anschreiben. 

Nächster Fachkonferenz-Termin: 23.03. 15 

Link zu Info-Broschüre über Elternvertreter in Fachkonferenzen: 
http://www.schleswig-

holstein.de/IQSH/DE/FortWeiterbildung/Elternmitwirkung/Downloads/ElternFachkonf

erenzen__blob=publicationFile.pdf 

- Schach statt Mathe: Herr Lemke möchte gerne Bericht erstatten über 

den Stand des Projekts und die zukünftige Ausrichtung. Der SEB-Vor-

ständler Torsten Schmidt wird sich diesbzgl. mit Herrn Lemke 

abstimmen; Idee: Info-Abend zum Thema Schach 

- Notengebung und Zeugnisse: Die Elternschaft hat keine 

Mitbestimmungsmöglichkeit. Lehrkräfte und Schulleitung diskutieren 

https://3c.gmx.net/mail/client/dereferrer?redirectUrl=http%3A%2F%2Fwww.schleswig-holstein.de%2FIQSH%2FDE%2FFortWeiterbildung%2FElternmitwirkung%2FDownloads%2FElternFachkonferenzen__blob%3DpublicationFile.pdf
https://3c.gmx.net/mail/client/dereferrer?redirectUrl=http%3A%2F%2Fwww.schleswig-holstein.de%2FIQSH%2FDE%2FFortWeiterbildung%2FElternmitwirkung%2FDownloads%2FElternFachkonferenzen__blob%3DpublicationFile.pdf
https://3c.gmx.net/mail/client/dereferrer?redirectUrl=http%3A%2F%2Fwww.schleswig-holstein.de%2FIQSH%2FDE%2FFortWeiterbildung%2FElternmitwirkung%2FDownloads%2FElternFachkonferenzen__blob%3DpublicationFile.pdf


derzeit, ob es in Klasse vier weitere Noten geben soll. Herr Gerdes 

spricht sich für Kompetenzraster aus. Damit würden durchgehend 

über alle Jahrgangstufen Kompetenzraster genutzt. Für das Schuljahr 

2014/15 wurde entschieden, in der Jahrgangsstufe 4 weiterhin Noten 

zu geben. Die Diskussion und Entscheidung für das weitere Vorgehen 

ab Schuljahr 2015/16 wird im Frühjahr 2015 erfolgen. Die Schulleitung 

wird das Meinungsbild der Eltern in die Diskussion aufnehmen. 

- Lehrer-Abgänge aufgrund von Schwangerschaften werden durch 

Rückkehrer aus Elternzeit bzw. Krankheit ersetzt. Derzeit nicht-

besetzte Lehrerstelle Englisch ist nach wie vor nicht besetzt.  

- Science in der Grundschule: aus der Elternzeit zurückkehrende Lehrer 

sind gut qualifiziert für Science in der Grundschule. 

- Feueralarm wird als zu leise wahrgenommen; Frau Richter prüft. 

- Abfluss in Mensa riecht unangenehm. Frau Richter spricht den  

Hausmeister an.  

 

 
Juliane Espelage, 12.11.2014 


